

13 avril 2006, Alberta

Allocution à l'occasion de la Collation des grades des Forces canadiennes de Wainwright

Je vous remercie de m'avoir accueilli si chaleureusement et de m'avoir permis d'être avec vous aujourd'hui. Je suis honoré d'être l'officier salué à votre collation des grades ici à la base des Forces canadiennes de Wainwright. Il s'agit d'une occasion de réjouissances et de grande fierté pour vos familles, vos amis et, en particulier, pour vous. À titre de Premier ministre, je peux vous dire que c'est aussi le cas pour le Canada.

Histoire militaire du Canada

En répondant à l'appel des forces canadiennes, vous continuez la tradition qui fait du Canada le pays fort, uni et indépendant qu'il est aujourd'hui, Mais aussi le puissant vecteur de la liberté, de la démocratie et des droits de la personne dans un monde dangereux. Aujourd'hui, vous commencez à rédiger un nouveau chapitre dans l'histoire des Forces armées canadiennes les derniers d'une longue liste de soldats canadiens qui ont servi notre pays avec fierté et honneur au fil des générations.

Au cours de la Première Guerre mondiale, des soldats comme vous ont percé les lignes allemandes qui semblaient impénétrables pour prendre Vimy. Et pendant la Deuxième Guerre mondiale, pendant le jour J, l'armée canadienne a pris la plage de Juno au cours de la bataille de Normandie. La première armée canadienne a dirigé les forces alliées qui ont libéré les Pays-Bas du joug des Nazis – un effort pour lequel les citoyens de ce pays demeurent profondément reconnaissants à ce jour. Dans ces moments-là et à de nombreuses autres occasions au cours de notre histoire, ces militaires canadiens n'ont jamais reculé devant l'ennemi. Par leur ténacité, ils ont montré l'étoffe d'un pays fort, uni, indépendant et libre. Que ce soit pour libérer l'Europe des forces totalitaires, sauver leurs contemporains victimes de catastrophes naturelles, ou maintenir la paix et défendre la liberté, la démocratie et les droits de la personne dans le monde entier, c'est l'héritage qu'ils perpétueront.

Comme des générations avant vous, vous avez répondu à un appel – l'appel du service militaire. Et je crois que le service militaire est la carrière la plus noble à laquelle vous puissiez aspirer, non seulement parce que vous êtes prêts à mourir pour votre pays, bien que chaque soldat soit prêt à le faire, mais parce que vous êtes prêts à vivre pour votre pays. Et le personnel des Forces armées canadiennes reste ce qu'il a toujours été – tout simplement les meilleurs militaires et les plus motivés au monde.

Rôle des militaires canadiens en Afghanistan

Récemment, lorsque j'étais en Afghanistan, j'ai pu constater l'action héroïque de nos troupes Qui servent le Canada, la communauté internationale et le peuple afghan avec courage et honneur. Je me suis récemment rendu en Afghanistan, endroit où nombre d'entre vous iront probablement servir dans un avenir proche. J'ai rencontré le personnel des Forces canadiennes dans les casernes et les camps de la province de Kandahar, et j'ai examiné l'action qu'ils mènent pour libérer la campagne des terroristes et des trafiquants de drogue et remplacer les champs de mines par des champs cultivables. J'ai fait le tour de l'hôpital militaire de la base où l'on offre une vaste gamme de traitements et de diagnostics non seulement aux militaires, mais également aux civils afghans. J'ai vu l'équipe de

reconstruction provinciale, qui coordonne les projets de travaux publics, qui forme le personnel afghan et qui rebâtit la société civile.

J'ai ouvert notre première ambassade à Kaboul où, avec la coopération de nos alliés et de la communauté internationale, on planifie des stratégies comme celle qui permet maintenant à des millions d'adultes afghans de voter, aux enfants afghans d'aller à l'école et aux femmes afghanes de jouir des droits élémentaires de la personne. Chaque victoire dans ce pays dangereux n'est possible que parce que des jeunes hommes et des jeunes femmes comme vous défendent nos valeurs en offrant des services de sécurité et en risquant leur vie. Ils offrent de l'aide humanitaire, ils font preuve de leadership international et ils défendent nos intérêts nationaux dans un monde dangereux.

Voilà le type de forces armées dont l'ensemble des Canadiennes et des Canadiens peuvent être fiers – celui auquel vous vous joignez. Je vois que les talibans ont déclaré publiquement qu'ils ne croyaient pas que nous ayons la peau assez dure pour rester en Afghanistan. Je crois comprendre que certaines personnes d'ici croient que nos engagements ne valent pas le sacrifice. Mais je sais que vous n'êtes pas de cet avis. Vous êtes des soldats. Des citoyennes et des citoyens. Des chefs de file.

Les chefs de file ne se contentent pas d'être spectateurs. Les chefs de file ne critiquent pas depuis leur balcon. Les chefs de file ne prennent pas leurs jambes à leur coup à la première difficulté. Les chefs de file défendent les valeurs. Les chefs de file mènent leur mission à terme. Les chefs de file réussissent – comme l'ont toujours fait nos militaires canadiens, qui transmettent cet héritage. Et vous ferez de même.

Conclusion

Pour terminer, je tiens à féliciter tous les diplômés ici présents aujourd'hui. Comme les anciens diplômés pourront en témoigner, c'est un honneur d'être au service de son pays. Je suis persuadé que, comme les soldats qui vous ont précédés, vous continuerez de défendre les intérêts et les valeurs du Canada tant au pays qu'à l'étranger avec courage et détermination.

Comme toute la population canadienne, je me réjouis à l'avance de tout ce que vous allez accomplir dans les années à venir.

Merci beaucoup. Que Dieu bénisse le Canada.